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在蚌埠这座充满活力的城市里，足球是一项
运动，是一种悠久的传承，更是一种精神，一种团
结ǐ拼搏ǐ永不言败的象征Ǒ由蚌埠市委宣传部指
导，蚌埠日报社ǐ市文旅体局ǐ市水利局和共青团
蚌埠市委共同主办，安徽承禹房地产开发有限公
司独家冠名的2024Ā水投f伯牙墅杯ā蚌埠市业余

足球联赛（以下简称Ā联赛ā）圆满落幕，但在这
场赛事中，筹备人员ǐ裁判ǐ球员等所展现出的
昂扬向上的精神面貌，激发出无限的热情与活
力，如同涟漪般在城市各个角落荡漾开来Ǒ而以
足球为媒，蚌埠文旅体融合发展也将注入新的
活力与动能Ǒ

王晶晶：

引领业余联赛迈向新台阶
12月2日，联赛圆满落幕次日临近下班时

分，蚌埠足球业余联盟主席ʩ蚌埠市足协副主席
王晶晶在忙碌了小半年后，终于在办公室内悠
然品茗ʪ

1981年，当蚌埠被国家体委钦定为全国足
球重点城市时，如春风吹拂这片土地，而王晶晶
也恰好在这一年出生ʪ在这片绿茵场上，蚌埠足
球凭借着不屈不挠的斗志和精湛的技术，常年
稳居安徽霸主地位，赢得Ž足球城ž美誉ʪ年幼的
王晶晶，心中那颗对足球的热爱的种子悄然
萌芽ʪ

初中毕业后，差一步未能进入省体校足球
队成了他人生中的一大遗憾，但足球依然成了
他心中永恒的热爱，每周都会与球友们相约踢
球ʪ后来，王晶晶从事工程监理工作ʪ在监理蚌
埠九中工程期间，他与学校的老师ʩ后勤人员等
常常踢球，并主动承担起组织比赛的任务，逐渐
将蚌埠的业余足球爱好者们聚集在一起，形成
了最初的业余足球联盟ʪ

Ž从最初的6支球队，慢慢发展到12支，再
到后来的24支ʩ42支，直至今年攀升到52支ʪž
王晶晶清晰地记得蚌埠业余足球每一个成长
的瞬间ʪ2016年前后，他们开始采用单循环赛
制在市体育场举办比赛，吸引越来越多球迷
关注ʪ

为推动蚌埠市业余足球运动发展，今年，蚌
埠足球业余联盟与蚌埠日报社携手合作ʪŽ我深
信，蚌埠日报的传播力量，能够极大地提升联赛
的知名度和美誉度，让联赛能上一个新台阶ʪž
王晶晶说ʪ

Ž尽管常常需要自掏腰包，但出于对足球的

热爱，我愿意ʪž王晶晶表示，希望通过自己的努
力，为蚌埠这座Ž足球城ž增添光彩，重现昔日辉
煌ʪŽ在这三个月的联赛期间，从早九点到晚九点，
全天候守在球场ʪž他说，颁奖典礼结束后，内心不
免感到一丝落寞，Ž希望新的赛事能够尽快开启ʪž

在安徽足球圈内流传着这样一句话：Ž安徽足
球看蚌埠ʪž他希望各支参赛球队能够不断壮大，
百川归海，持续提高联赛实力ʪ同时，通过这一联
赛发掘培育出更多的足球新星，进一步巩固提升
蚌埠足球影响力ʪ

杨宏鑫：

一点不Ā业余ā的足球梦

作为今年的冠军球队，德豪金足球队可谓
实至名归ʪ这支队伍的领队杨宏鑫，也是德豪金
的领军人物ʪ蚌埠市业余足球联赛并不Ž业余ž，
这一点在他们身上有着生动的体现ʪ

杨宏鑫，典型的90后，浑身散发着时尚的气
息ʪ幼年起，他就对足球充满热爱，这份执着伴
随着他一步步成长ʪ他所效力的球队，历史底蕴
深厚，仿佛一部蚌埠足球历史ʪ年长后，他接棒
运营球队，并正式将球队更名德豪金足球俱
乐部ʪ

在他的带领下，球队汇聚一批有着丰富职
业联赛经验的球员，其中不乏像李炬这样的佼
佼者，他曾代表北京国安征战亚冠赛场；而陈飞
达也曾在天津泰达预备队效力，征战过中乙联
赛ʪŽ老将中，李杰ʩ翟亚杰等老队员，实力不
俗ʪž杨宏鑫说，球队超过一半的队员都有在职
业联赛踢过球的背景，而他们共同的标签是：蚌
埠人ʪ

该队现有球员40多名，00后占据大多数，他
们年轻有活力，对足球充满了热爱和追求ʪŽ除
了体能这一块，他们脚下的功夫不输职业联赛
球员ʪž杨宏鑫介绍，球队目前有一半的球员在

南方各球队Ž留洋ž，而在蚌埠的其余球员坚持一
周一练，保持着较好的竞技状态ʪ

在德豪金足球俱乐部，球员们不仅注重球技
的提升，更重视团队精神和个人品质的培养ʪŽ先
做人，再踢球ʪž杨宏鑫说，这是球队一直秉承的
理念ʪ平时，无论遇到什么困难和挑战，队员们都
会相互帮衬，共同面对，Ž我们是队友，也是一家
人žʪ这种理念让队员展现出强大的凝聚力和战
斗力ʪŽ只要球队有征召，大家都会赶回来ʪž杨宏
鑫说，球队也会投入一定数量的资金，从球衣ʩ保
险ʩ交通费用等方面进行保障ʪ

Ž我并不反对邀请高水平的外援到我们的联
赛来踢球ʪž杨宏鑫说，外援的加入可以提升联赛
的观赏性，也有助于提高球员的水平，更重要的
是能提升蚌埠足球的号召力和影响力ʪ他呼吁联
赛能够进一步明确外援使用政策，确定球队主客
场等，方便球迷看球，也为球员和球队提供一个
更加公平ʩ公正的竞技环境ʪ

杨宏鑫衷心希望，蚌埠市业余足球联赛能够
持续创新，Ž比如，可以邀请周边城市球队举办

Ż贺岁杯żʩ举办Ż龙虾杯ż联赛ƀƀž以足球为媒，
为蚌埠文旅体融合发展注入新的活力与动能ʪ

德豪金足球队

12月4日，记者在蚌埠新城实验学校见到王
丰，80后，1米87的身高，由于常年锻炼的原因，
身材健硕ʩ步伐稳健，眼神中透露出一种运动员
特有的坚毅与敏锐ʪ在学校，他是一名体育老
师ʪ而在本届联赛，他是社会组8人制和11人制
的参赛球员，8人制的最佳射手，更是11人制比
赛半决赛和决赛的主裁ʪ

Ž每场比赛前，我会组织裁判团队召开赛前
准备会ʪž王丰说，会上，团队会深入细致地研究
双方球员的性格特点，特别针对那些场上容易
出现动作偏大ʩ易引发冲突的Ž刺头ž球员进行
重点标记与分析，以便在比赛中能够更加敏锐
地察觉并妥善处理潜在问题ʪŽ赛前的准备会能
让裁判团队更加细致准确地吹罚，让比赛更加
顺畅ʩ精彩ʪž王丰说，步入球场，裁判员们严格
遵循裁判规则，秉公执法，尤其在越位的关键判
罚上按Ž一等二看三举旗ž原则，全神贯注地观
察场上情况，精准把握越位线上的微妙变化ʪ

王丰介绍，出于对足球的热爱，本届联赛共
有6名拥有国家各级足球裁判员证书的裁判，带
领Ž顶配ž团队义务执法联赛ʪŽ球迷们想要看到
更加精彩顺畅的比赛，就需要我们用更加精准

的判罚，营造积极向上比赛氛围ʪž王丰说，加
强联赛执法队伍建设，提升执法工作水平，对
抬高联赛品质不无裨益ʪ蚌埠的足球裁判，拥
有足够的Ž板凳深度žʪ

Ž今年，我们服务高中足球联赛的裁判人
员30余人，都拥有国家各级证书ʪž王丰说，我市
拥有国家各级裁判员证书60余人，不少人在国
家各级职业联赛执法比赛，优秀裁判员数量在
全省位列三甲ʪ

目前，蚌埠小学部足球甲乙丙三级联赛有
接近40支参赛队伍，中学有24支参赛队伍，加上
高中，仅学生联赛的队伍就有60支以上ʪ他们中
的大多数人可能无法直接进入职业联赛，但在
校园足球中积累的足球技能和比赛经验，成为
蚌埠业余足球发展的重要基石，为进一步提升
蚌埠足球竞技水平提供了源源不断的新鲜
血液ʪ

Ž希望判罚越来越正规，联赛越来越完
善ʪž王丰希望下一届联赛开始前，对所有裁判
做一期专门培训，学习最新执法案例，统一执
法尺度，提高联赛执法水平，为蚌埠足球的腾
飞作出应有的贡献ʪ

王丰：

射手型的全能主裁

王丰

顾成，爱心足球俱乐部领队兼球员，还担当
球队教练ʩ赞助商的角色ʪ

顾成说，爱心足球俱乐部最早可追溯到
1992年职工队ʪ年幼时，看着叔叔伯伯们踢球，
耳濡目染下，他很早开始踢球ʪ后来，他有幸加
入这家公司，并如愿成为职工队一员ʪ

2006年德国世界杯后，不少球员年纪偏大，
踢不动了，而一部分年轻人很想把职工队的传
统延续下来ʪ于是，他们和爱心送考车队结合，
成立爱心车队足球队ʪ此后，球队名字改不改也
提上日程ʪ

Ž拿不拿冠军不重要，球队的名字一定要延
续ʪž不少球迷提出建议，一个成功的球队，往往
有着深厚的文化底蕴和独特的球队精神，这些
都需要经过时间的积累和不断的努力才能形
成ʪŽ欧洲有很多延续了百年的足球俱乐部，不
断传承发展球队文化ʪž顾成下定决心，一定要
打造出属于自己的百年足球传奇ʪ

2016年，该队引进一批省运会的苗子ʪ2021
年以后开始引进高水平球员，Ž卷毛ž许长胜曾
在根宝足球基地踢过球，蔡磊ʩ刘磊柱曾在欧洲
五大联赛一些豪门梯队踢过球ʪ至此，球队实力
进一步增强，逐渐具备夺冠的实力ʪ目前，该队
的球员达到68人ʪ

Ž在我年幼时，我常常目睹老一辈球员们
在绿茵场上挥洒汗水，那份对足球的热爱与
执着深深触动了我ʪž从那时起，顾成就怀揣
着一个梦想ŸŸ搭建一个平台，让这些曾经
为足球奋斗过的老将们在晚年依然能够享受
足球的快乐，找到归属感，实现老有所爱，老
有所依ʪ

基于这一理念，他们综合考虑了球队的
现状与未来，确立了Ž老队员不放弃，同时引
进新鲜球员ž的发展策略ʪ因此，在今年的联
赛上他们报了两个组别的比赛：35岁以上的
老将征战8人制比赛，而年轻球员则肩负起11
人制的重任ʪ

Ž去年，我们遗憾止步八强，今年成功挺
进决赛，进步显而易见ʪž顾成承认，今年对手

在战术运用和技术水平上都略胜一筹，对此心
服口服ʪ然而，顾成和他的团队并未因此气馁，
决心进一步充实队伍实力，积极筹备应对下一
届联赛ʪ

Ž希望明年能结合蚌埠特产龙虾做做文
章ʪž顾成笑着说，可以边看球赛边吃龙虾，同时
希望联赛能拉长周期，增加比赛场次，好让大家
有球可踢ʪ

顾成：

让老有所依壮有所用

爱心足球队队员（玫红色）在比赛中Ǒ

在南山路的一家健身房内，有这样一位
足球爱好者，他的名字叫做韩道杰ʪ1988年出
生的他，已经将20多年的青春岁月献给了绿
茵场ʪ作为一名热爱足球的Ž球痴ž，韩道杰的
生活充满了自律与激情ʪ

韩道杰在很多球队效力过，凭借出色球
技获得进球，并多次为队友创造机会，送上精
彩助攻ʪ

对足球的热爱，体现在他日复一日的坚
持上ʪŽ快到40岁了，必须要通过运动维持身
体状态ʪž每天下午接过孩子，他都会准时出
现在健身房内，进行一个多小时的体能锻炼，
每周都会参加足球运动ʪ这份自律，让他比同
龄人更健康ʩ更有活力ʪŽ我不抽烟，很少喝

酒ʪž做小吃生意的他，一年最多喝几瓶啤酒，
他笑称自己为Ž球痴žʪ

他的热爱体现在对每一场比赛的深入分析
与总结中ʪ他深知，每一场比赛都来之不易，每
一次进攻和防守都关系到整个队伍的荣誉ʪ访
谈中，在聊到本届联赛社会组（11人制）决赛那
场球时，他侃侃而谈，仿佛每一刻的紧张与激情
都重现眼前ʪ原本计划一个小时的采访时间，其
中有一大半都用来探讨这场比赛的得失ʪ

韩道杰的故事，是对足球最真挚的告白，
也是对生活最热烈的拥抱ʪ健身房里，他的身
影成为最动人的风景，激励着每一个熟悉他的
球员ʩ热爱生活的球迷，继续前行，追逐梦想，
不负韶华ʪ

韩道杰：

Ā球痴ā的热爱与追求

王晶晶

韩道杰
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